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Mesdames et Messieurs, 

Je souhaite un très joyeux anniversaire au Triage forestier de la Sionge. 

C'est avec un immense plaisir que je peux célébrer avec vous aujourd'hui cet événement 

extraordinaire : le 20e anniversaire du triage forestier de la Sionge. 

Au cours de ces deux décennies, cette unité de gestion a joué un rôle essentiel pour la préservation 

et la gestion responsable de nos précieuses ressources naturelles. 

Permettez-moi de saluer tout d'abord l'équipe qui incarne l'excellence et la dévotion au quotidien. 

Sous la Présidence de Sébastien Esseiva et la direction éclairée du forestier Jacques Chollet, cette 

équipe, parfaitement dimensionnée et d'une efficacité remarquable, a su insuffler une énergie 

nouvelle à la gestion forestière. 

Leur professionnalisme et leur engagement peuvent être une source d'inspiration loin à la ronde ! 

Je salue également un employeur temporaire particulièrement fidèle, malgré sa lourde tâche de 

syndic et ancien député, en la personne de Patrice Jordan ! 

Je tiens à souligner également l’engagement du triage en faveur de la relève en accueillant 

régulièrement des apprentis forestiers-bûcherons. 

C’est aussi un investissement pour l’avenir de toute la filière forestière, et cela mérite d’être relevé. 

A une période où le manque de personnel forestier se fait cruellement sentir, la transmission des 

savoir-faire est essentielle pour assurer la préservation de nos forêts sur le long terme. 

 

 

Seules les paroles prononcées font foi ! 

 

20 ans du Triage forestier de la Sionge 

Vuadens, le 23 mars 2024 

Allocution de M. le Conseiller d’Etat Didier Castella, directeur IAF 
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Cet engagement pour le futur, on le voit également dans votre engagement en faveur de la gestion 

durable des forêts. En entretenant avec soin les jeunes forêts, en favorisant la croissance d'essences 

d'avenir tout en respectant l'équilibre naturel, votre équipe incarne véritablement les meilleures 

pratiques de gestion forestière. 

Des pratiques dignes des manuels, m’a glissé le 3e arrondissement forestier. 

Dans un monde en constante évolution, marqué par les défis du changement climatique, la gestion 

forestière devient un enjeu crucial. Les nouvelles températures et les conditions météorologiques 

instables mettent à l'épreuve nos forêts, rendant indispensable une adaptation constante. 

Cependant, ces défis offrent également des opportunités. Les forêts bien gérées peuvent devenir un 

allié puissant dans la lutte contre le changement climatique. En favorisant la croissance d'essences 

adaptées aux nouvelles conditions, en luttant contre les maladies qui affectent nos arbres, vous 

apportez une contribution cruciale pour la résilience de nos écosystèmes forestiers. 

Dans ce contexte, je relève l'engagement de l'État de Fribourg en soutien au secteur forestier, 

notamment à travers le Plan d'action pour l'adaptation des forêts fribourgeoises au changement 

climatique. Les travaux entrepris par le triage forestier dans ce sens sont un exemple éloquent de 

cette nouvelle dimension de la gestion forestière. 

Le bois joue, et jouera toujours plus un rôle important dans la transition vers une économie plus 

durable. En tant que source d'énergie renouvelable et de matériaux de construction, il offre une 

alternative écologique aux ressources fossiles et contribue à réduire notre empreinte carbone. 

Il permet aussi d’utiliser un produit local, disponible à profusion grâce aux soins apportés par les 

professionnels, là où les énergies fossiles traversent des océans avant de pouvoir être utilisées. 

Cet ancrage dans le local est un autre aspect qui me tient à cœur et que je voulais souligner. La 

collaboration du triage de la Sionge avec l’économie locale est exemplaire, en particulier bien sûr 

avec les scieries régionales. 

En fournissant un bois de qualité irréprochable, elle contribue non seulement à l'essor économique 

de la région, mais aussi à la préservation de notre patrimoine forestier. Exemple avec l’école en bois 

local qui a tant fait parler d’elle. 

En conclusion, permettez-moi de saluer une fois de plus le travail remarquable accompli par votre 

unité de gestion forestière au cours des vingt dernières années. 

Puissent les décennies à venir être empreintes du même esprit d'excellence, d'innovation et de 

dévouement. Ensemble, continuons à préserver et à protéger nos forêts pour les générations futures 

! 

Merci à vous tous pour votre engagement et votre contribution à cette noble cause et très bonne 

journée d’anniversaire au Triage de la Sionge ! 


